

Vereins NACHRICHTEN

Aktuelle Themen, Veranstaltungen und Berichte unserer Vereine

ERFOLGREICHER TAG DER OFFENEN TÜR DER SCHÜTZEN WAAL



Endlich war es so weit, nach intensiven Vorbereitungen und immer mit einem Auge auf die Wetterprognose, fand am Nachmittag des 3. September 2023 der Tag der offenen Tür der Vereinigten Schützen Waal statt. Bei herrlichem Wetter zog es viele Besucher zum Bürgerhaus, auf dessen Gelände sich nicht nur unser Schützenverein darstellte, sondern drei weitere Vereine sowie die Gemeindebücherei mit interessanten Darbietungen einen Einblick in ihre Vereinsarbeit gaben.

Dieses erstmals durchgeführte Konzept einer Veranstaltung unter Beteiligung mehrerer Vereine aus Waal war sicher ausschlaggebend für das hohe Besucherinteresse. Hierauf wies auch unser 2. Bürgermeister Karl Völk hin, nachdem er einen kurzen Rückblick zur Entstehungsgeschichte des Bürgerhauses und des Schützenheims gab. Angesichts der hohen Beachtung der Veranstaltung durch die Waaler Einwohner beendete er sein Grußwort mit einem Ausblick ins nächste Jahr, in dem eine solche Kooperationsveranstaltung mehrerer Vereine sicher wiederholt werden könne. Zuvor begrüßte unser erster Schützenmeister, Jens Burger, die



Gäste und bedankte sich vor allem bei Konrad Alt, unserem langjährigen ersten Schützenmeister, ohne dessen Engagement und persönlichen Einsatz das Schützenheim kaum möglich gewesen wäre.

Im Untergeschoss des Bürgerhauses, wo sich das neue Schützenheim befindet, freuten wir uns sehr über ein reges Treiben an unserer Schießstände. Jeder Jugendliche und Erwachsene durfte sich an den acht modernen Schießständen an Luftgewehr oder Luftpistole versuchen. Dabei standen ihnen erfahrene Schützen des Vereins zur Seite. Viele waren überrascht, dass das Schießergebnis unmittelbar am Monitor auf der Schießbahn angezeigt wurde. Auch die Führung durch unseren Aufenthaltsraum mit digitaler Technik zur Erfassung der verschiedenen Schießwettkämpfe und die neu eingebaute Küche stieß bei den Besuchern auf Interesse.

Im Außenbereich präsentierte sich die Abteilung der Böllerschützen. Sowohl die unterschiedlichen Waffen des Böllerschießens als auch die Tradition und Bedeutung des Böllerschießens wurden vom Vorstand der Böllerguppe Emmenhausen-Waal, Günter Bullinger, ausführlich erläutert.



Auf der Eingangsseite des Bürgerhauses war der Schießstand für das Bogenschießen unter Beachtung der Sicherheitsanforderungen aufgebaut. Hier war die Teilnahme der Besucher ebenfalls sehr hoch. Zwei Zielscheiben standen Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen zur Verfügung. Selbst die erfahrenen Standaufsichten haben sich über einige sehr gute Trefferbilder gefreut.

Neben der Vorstellung der Leistungen des Schützenvereins konnten die Besucher die Vorstellung der übrigen Vereine kennenlernen.

Gleich auf dem Parkplatz vor dem Bürgerhaus begrüßte die Wasserwacht die Gäste mit Vorführungen ihrer Rettungseinsätze. Sowohl bei der Besichtigung des Einsatzfahrzeuges als auch bei der Anleitung und Übung lebensrettender Maßnahmen konnten sich die Besucher einen guten Eindruck über die Aufgaben der Helfer vor Ort verschaffen.

Wir IN DER GEMEINDE

Aus dem Gemeindeleben für Groß und Klein

Ein reichhaltiges Angebot an unterschiedlichen, teilweise seltenen Pflanzen bot der Gartenbauverein an. Gleichzeitig standen die Pflanzenexperten für Fragen der Besucher mit ihren Erfahrungen zur Verfügung.

Der Musikverein Waal präsentierte sich mit einem „Instrumenten-Tasting“. Hier konnten sich junge Besucher unter professioneller Anleitung an den verschiedenen Instrumenten des Musikvereins versuchen. Zwischendurch gab es für die Besucher auch einen Einblick in das musikalische Repertoire des Vereins. Auch die Bücherei wurde gerne besucht. Einige Besucher nutzten die Gelegenheit, sich für die restlichen Urlaubstage neue Bücher auszuleihen. Im Mittelpunkt stand aber das Glücksrad, bei dem für die Hälfte der Zahlen attraktive Preise lockten. So freuten sich die Erwachsenen über den vom Imkerverein gespendeten Honig; darüber hinaus gab es viele weitere Gewinne für Groß und Klein.

Die Versorgung der Besucher war ebenfalls sichergestellt. Kalte Getränke oder Kaffee und leckere Kuchen und Torten waren begehrt und konnten im Schatten der Schirme genossen werden.

Für diesen gelungenen Tag der offenen Tür unseres Schützenheimes bedanken sich die Waaler Schützen bei allen helfenden Händen, insbesondere den fleißigen Bäckerinnen (und natürlich Bäckern), vor allem aber noch einmal ein herzliches Dankeschön an die mitwirkenden Vereine. Natürlich freuen wir uns auch, wenn wir einige der Besucher bei unseren Trainingszeiten wiedersehen würden: Luftgewehr und Luftpistole, Donnerstagabend ab 19:30 Uhr im Schützenheim, Bogenschießen Freitagabend ab 18:00 Uhr am Sportplatz Emmenhausen.

Text & Bild: Frank Wißkirchen